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Niederschrift 
 

über die Sitzung des SeniorInnenbeirates der Gemeinde Laboe (LABOE/SB/02/2021) 
vom 11.11.2021 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Christiane Steinwedel  

Mitglieder 
Frau Edith Gerhardt  
Frau Antje Richter  
Herr Klaus Rösner  
Frau Sabine Schweckendiek  
Frau Sonja Zangel  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Karin Fuchs fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:20 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Ostseebad Laboe, Schulstraße 1, im Gebäude der 

Grundschule (Cafeteria) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Einwohnerfragestunde  
   
 4.   Niederschrift der Sitzung des SeniorInnenbeirates vom 

30.09.2021 
 

   
 5.   REWE - Schließung des Verbrauchermarktes  
   
 6.   Berichte aus den Ausschüssen / Vorbereitung von Aus-

schusssitzungen 
 

   
 7.   Bericht über die Teilnahme am Frühstückstreff des Sozial-

verbandes SoVD OV Laboe-Barsbek 
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 8.   Bericht über die Veranstaltung am Rande des Wochen-
marktes am 04.11.2021 

 

   
 9.   Festlegung der öffentlichen Sitzungstermine im Jahr 2022  
   
 10.   Festlegung der Termine für Arbeitstreffen des SeniorInnen-

beirates im Jahr 2022 
 

   
 11.   Weiteres Vorgehen "SeniorInnenbefragung"  
   
 12.   Internetauftritt des SeniorInnenbeirates Laboe  
   
 13.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Es wird beantragt die Schließung des REWE Marktes in die Tagesordnung aufzunehmen. 
 
Beschluss: 
Die Schließung des REWE Marktes wird als TOP 5 in die bestehende Tagesordnung aufge-
nommen. 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen:0  Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
Die weiteren Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend nach hinten. 
 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung des SeniorInnenbeirates vom 30.09.2021 
 
Gegen die Niederschrift der Sitzung des Seniorenbeirates vom 30.9.2021 wurden keine Ein-
wände erhoben. 
 
 
TO-Punkt  5: REWE - Schließung des Verbrauchermarktes 
 
Aussprache und Bericht des Bürgermeisters zur Schließung des Rewemarktes. 
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Das Grundstück ist im Bebauungsplan der Gemeinde als Verbrauchermarkt ausgewiesen. 
Lt. Herrn Voß hat es auf alle Anfragen bei anderen Supermarktbetreibern kein Interesse an 
der Immobile gegeben, da für heutige Ansprüche die Fläche zu klein ist. 
Der Bürgermeister hat bereits  Gespräche mit dem Eigentümer und auch  u.a. mit Edeka 
geführt. Die Gemeinde hat ein dringendes Interesse daran , dass eine dauerhafte Versor-
gung im Unterdorf gewährleistet wird. 
Der Seniorenbeirat regt folgende Alternativen zur Prüfung an: 
- Nach dem Prinzip einer Markthalle wird die Fläche zur Gänze angemietet und an diverse    
Anbieter untervermietet. 
- Gezielte Suche nach Start-up Unternehmen zum Betrieb eines Verbrauchermarktes und 
Unterstützung durch Requirierung von Fördergeldern. 
- Genossenschaftsmodell analog des Markttreffs in Brekendorf. 
- Filiale des Edeka-Marktes als Frischemarkt mit "abgespecktem" Angebot. 
 
 
TO-Punkt  6: Berichte aus den Ausschüssen / Vorbereitung von Ausschusssit-

zungen 
 
Edith Gerhardt berichtete von der Ausschutzsitzung BSKS. 
Die Grundschule Laboe ist vom Schulamt aufgefordert worden, endgültig zu entscheiden, ob 
sie 2 – oder 3zügig sein will.  
Auf der Schulwiese wird aus Kostengründen Rasen eingesät. 
Die Eingangstür des Beeke – Selmer –Hauses wird für 14.000 € erneuert. 
Die Familenbildungsstätte wird jetzt doch das Ferienprogramm der Gemeinde weiter anbie-
ten. Antrag der GRÜNEN, dass im Programm auch die Themen Klima und Demokratie an-
geboten werden sollen. Mit einer Stimme Mehrheit angenommen. 
Für das Weihnachtshilfswerk sollen die Vereine Laboes Projekte entwickeln und sich um 
Zuschüsse bemühen.  
 
Klaus Rösner berichtete aus dem Bauausschuss.  
Antrag der LWG, dass das Beeke – Selmer – Haus durch einen Neubau ersetzt werden soll, 
als ein „Haus für alle“. 
 
Christiane Steinwedel berichtete aus dem Werkausschuss über die Veranstaltungsplanung 
für 2022.  
In der Veranstaltungsplanung sind nur die Veranstaltungen aufgeführt, die durch das Touris-
tikbüro geplant und federführend durchgeführt werden. Kosten für Veranstaltungen, die der 
Seniorenbeirat plant und durchführt, müssen im Verwaltungshaushalt angemeldet werden. 
Die durchgeführte Gästebefragung ist lt. SPD – Fraktion nicht belastbar, da kein Tourismus-
konzept für Laboe existiert. 
Der Seniorenbeirat wünscht eine Beteiligung an der Entwicklung eines solchen Konzeptes. 
Das gleiche gilt für eine Gestaltung der Promenade 
 
 
TO-Punkt  7: Bericht über die Teilnahme am Frühstückstreff des Sozialverban-

des SoVD OV Laboe-Barsbek 
 
Die Begehung der Bushaltestellen aus Sicht von Seniorinnen wurde abgesagt. Das Problem 
an der Haltestelle Hafen konnte durch Versetzen einer Bank gelöst werden  
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TO-Punkt  8: Bericht über die Veranstaltung am Rande des Wochenmarktes am 
04.11.2021 

 
Leider wurde der Präventionsveranstaltung mit der Polizei wegen des schlechten Wetters 
nur spärliches Interesse entgegengebracht. 
Es wurde über Sicherheit für ältere Menschen aufgeklärt; Enkeltrick, Abzocke, Einbruchsi-
cherung, usw.  
Durch das Präventionsteam der Polizei gibt es Angebote über weitere Formate zum Thema 
Sicherheit im Alter. Weitere Veranstaltungen sollen geplant werden. 
Terminliche Absprachen sind noch nicht erfolgt. Frühester Termin für eine 1. Veranstaltung 
könnte der Februar 2022 sein. 
 
 
TO-Punkt  9: Festlegung der öffentlichen Sitzungstermine im Jahr 2022 
 
Die Ausschussmitglieder beraten über die Sitzungstermine und Sprechstunden. 
 
Beschluss: 
Der SeniorInnenbeirat beschließt folgende Terminierungen: 
Die öffentlichen Sitzungen werden ab 2022 alle zwei Monate Mittwochs, 19.00 Uhr  in der 
Schule stattfinden, die Sprechstunden des Seniorenbeirates jeden 2. Donnerstag eines Mo-
nates von 10.00 bis 12.00 Uhr im Freya – Frahm –Haus. 
Die Sprechstunden beginnen am 13.1.2022, 10.00 Uhr.  
Termine Sitzungen: 12.1.2022, 9.3.2022, 11.5.2022, 13.7.2022, 14.9.2022, 9.11.2022 
 

Stimmberechtigte:6   

Ja-Stimmen:6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen:0  Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Festlegung der Termine für Arbeitstreffen des SeniorInnenbeirates 

im Jahr 2022 
 
Eine Festlegung der Termine für die geplanten Arbeitstreffen ist noch nicht erfolgt. 
 
 
TO-Punkt  11: Weiteres Vorgehen "SeniorInnenbefragung" 
 
Antje Richter und Edith Gerhardt werden beim nächsten Frühstückstreffen des VDK weitere 
Fragebögen verteilen. 
Christiane Steinwedel bittet alle Mitglieder des Seniorenbeirates um Rückmeldung wie eine 
Auswertung erfolgen kann. 
 
 
TO-Punkt  12: Internetauftritt des SeniorInnenbeirates Laboe 
 
Für den Internetauftritt ist vorerst eine „Lightversion“ vorgesehen, die Fotos, Zuständigkeiten, 
Funktion und Aufgaben des Seniorenbeirates, Erreichbarkeit und ähnliches beinhaltet. 
Der Fragebogen soll eingestellt werden. Die Vorsitzende wird eine mögliche Umsetzung mit 
Herrn Tomniz klären. 
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TO-Punkt  13: Bekanntgaben und Anfragen 
 
 Die Mailadresse des Seniorenbeirates steht zur Verfügung. Bisher hat nur die Vorsitzende 
Zugriffsrechte. Sie schlägt vor, dass alle Mitglieder Leserechte erhalten und wird all dies mit 
Herrn Tomnitz klären. 
Für 2022 steht die Planung einer Veranstaltung unter dem Arbeitstitel "Älter werden in La-
boe" auf der Agenda. Die Vorsitzende regt die Gründung einer Arbeitsgruppe an und bittet 
um Rückmeldung. 
Edith Gerhardt und Antje Richter haben einen Termin im Alloheim. Thema sind das Angebot 
einer monatlichen Sprechstunde zu realisieren und gemeinsam ein Projekt im Rahmen der 
WHW anzustoßen. 
 
Weitere Wortmeldungen lagen nicht vor. Die Sitzung wird um 20.20 Uhr beendet. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Christiane Steinwedel Edith Gerhardt Heiko Voß 
- Vorsitzende - - Protokollführerin - - Bürgermeister - 

   
 
 

 gesehen: 
 

Sönke Körber 
- Amtsdirektor - 
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